
Mémoire dans le cadre de la consultation prébudgétaire de la ville 
de Montréal

Je veux d'abord vous remercier et vous féliciter pour vos initiatives et vos efforts pour 
une saine gestion de la ville, ce qui me semble difficile à faire. En temps que simple 
citoyenne, je ne prétends pas avoir la vérité ni des solutions miraculeuses pour l'avenir de 
notre ville que nous aimons.
Je me contenterai de quelques suggestions dont certaines font partie déjà de vos projets.

Concernant les investissements dans les infrastructures et la gestion de la dette, je suis 
pour une diminution de la cadence des travaux en maintenant la stratégie de paiement au 
comptant des dépenses en immobilisation. Un ralentissement garantirait une meilleure 
qualité et une plus grande durabilité des travaux effectués tout en diminuant leur cout.

Concernant l'écofiscalité, j'approuve tous les buts de mesures écofiscales pour l'eau. 
Je pense que les grands utilisateurs d'eau devraient contribuer plus que les autres. 
Pourquoi pas une taxe sur les utilisations récréatives de l'eau (piscines)!. Les mesures 
devraient encourager la construction de toits verts et surfaces perméables pour réduire 
l'asphalte et le béton. 

Comme il existe une police du stationnement, il faudrait mettre en place une police de 
l'environnement, qui aiderait à rendre notre ville plus propre, moins polluée et plus 
sécuritaire et ramènerait de l'argent dans les coffres de la ville. Les règlements existent, 
mais il n'y a aucune coercition, ce qui freine l'adoption d'habitudes responsables pour de 
nombreux citoyens :  
Je pense aux nombreux moteurs de voitures et camions allumés pour permettre aux 
conducteurs de pitonner sur leur téléphone cellulaire, aux déchets volumineux 
(téléviseurs défoncés, meubles et appareils brisés,etc... déposés sur le trottoir alors qu'il 
existe des écocentres accessibles, aux gros chiens non tenus en laisse dans les parcs de la 
ville, aux arroseurs de trottoir et de pelouse en plein midi , aux millions des mégots de 
cigarettes jetés sur les trottoirs et sur la terre des plate-bandes et dans les égouts,etc  …

Continuer d'encourager les citoyens à faire leur part dans l'entretien et la propreté de la 
ville et encourager l'entraide ( déneiger son trottoir et celui d'une personne agée ou 
handicapée).

Réviser le plan de transport en commun et en corriger les erreurs qui vont couter très cher 
aux citoyens.
Concernant le développement du transport en commun, demander l'avis des experts 
universitaires montréalais en transport , ce qui aiderait à faire les bons choix pour 
l'avenir, à un cout abordable.  Ne pas hésiter à réviser le projet du REM en se posant la 
question de l'utilité des branches à l'ouest de l'Ile qui vont favoriser l'étalement urbain au 
dépens des derniers espaces verts .
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Et pourquoi pas instaurer des péages sur les ponts (certaines familles hésiteraient à 
déserter Montréal pour la banlieue) ? 

Merci pour votre écoute des citoyens,

Marie-Claire Mayeres
88, Gary-Carter, #208
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